

Ausbildungsstart bei HEINZMANN- Mit Motivation und Zukunftsperspektive ins Berufsleben

Schönau, September 2025 – Pünktlich zum 1. September begann für sieben junge Menschen ein neuer Lebensabschnitt. Zwei Auszubildende zur Industriekauffrau, zwei Auszubildende zum Elektroniker, zwei Auszubildende zum Industriemechaniker und ein Auszubildender zur Fachkraft für Lagerlogistik starteten ihre Karriere bei der Heinzmann GmbH & Co. KG in Schönau.

„Wir freuen uns sehr, dass wir auch in diesem Jahr viele Ausbildungsplätze erfolgreich besetzen konnten“, erklärt Marc Rolka, Personalverantwortlicher bei HEINZMANN. Die neuen Talente starten in den Bereichen Verwaltung, Logistik und Maschinenbau – Berufe mit Perspektive. Genauer gesagt: Zwei Industriekauffrauen, zwei Elektroniker, zwei Industriemechaniker und ein Fachlagerist beginnen ihre Ausbildung. Begleitet werden sie dabei von engagierten Ausbildern, die mit Fachwissen und persönlichem Einsatz unterstützen.

Der erste Tag begann mit einem herzlichen Empfang durch Ausbilder und Betriebsrat. Es folgten ein erstes Kennenlernen sowie eine informative Unternehmenspräsentation von Geschäftsführer Gaudenz Pacher-Theinburg, der die Entwicklung, Werte und Produkte von HEINZMANN vorstellte – von Komponenten zur Emissionsreduzierung bis hin zu innovativen elektrischen Antriebssystemen.

Im Anschluss vermittelte das Fachteam eine praxisnahe Sicherheitseinweisung. Danach wartete ein gemeinsames Frühstück auf die Neuen – eine gute Gelegenheit für Austausch und erste Gespräche. Beim anschließenden Rundgang durch die Abteilungen erhielten die Auszubildenden spannende Einblicke in die verschiedenen Arbeitsbereiche, lernten Kolleginnen und Kollegen kennen und warfen erste Blicke auf ihre künftigen Einsatzorte.

Bei schönem Wetter bildet ein Ausflug zur Gurgelgrillhütte in Schönau den Abschluss der ersten Ausbildungswochen. Bei Lagerfeuer, Natur und entspannter Stimmung haben die neuen Auszubildenden Gelegenheit, mit ihren Kolleginnen und Kollegen aus dem zweiten und dritten Lehrjahr sowie mit den Ausbildern ins Gespräch zu kommen. Dieses Event wird das Miteinander stärken und den gelungenen Ausbildungsstart abrunden.

Mit vielen neuen Eindrücken und einem motivierenden Einstieg starten die jungen Talente nun bei HEINZMANN – bestens begleitet, individuell gefördert und mit dem klaren Ziel: gemeinsam wachsen.

Junge Talente gestalten die Zukunft bei HEINZMANN

„Unsere Auszubildenden sind weit mehr als nur Nachwuchs – sie sind die Macher von morgen“, betont Markus Gromer, CEO von HEINZMANN. „Wir investieren gezielt in ihre Entwicklung, denn ihre Ideen, ihre Energie und ihre Begeisterung treiben unsere Innovationskraft an. Wer bei HEINZMANN startet, entscheidet sich für eine Ausbildung mit Sinn und Perspektive – denn unsere Produkte machen die Welt ein Stück grüner.“

Aktuell absolvieren 18 Auszubildende und zwei duale Studenten ihre Ausbildung bei HEINZMANN. Zudem betreut das Unternehmen regelmäßig mehrere Studierende während

ihrer Praxissemester oder bei Abschlussarbeiten – ein klares Bekenntnis zur Nachwuchsförderung in der Region.

Bild: HZM_90_1: Bildquelle: © Heinzmann GmbH & Co. KG, September 2025



HEINZMANN begrüßt die neuen Auszubildenden: Gruppenbild mit Ausbildern, Personalabteilung, Geschäftsleitung und den neuen Azubis.

HEINZMANN Gruppe – Thinking in Drive and Control

HEINZMANN ist ein global tätiges Familienunternehmen, das 1897 gegründet wurde und seinen Firmensitz in Schönau (D), im Schwarzwald hat.

Heute ist HEINZMANN einer der führenden Anbieter von Komponenten und Systemen im Bereich des Motormanagements für industrielle Verbrennungsmotoren, Generatoren und Turbinen. Mit Engagement entwickelt HEINZMANN als Spezialist und Entwicklungspartner die genau passende Lösung zur Effizienzsteigerung und Emissionsreduzierung.

Auch im Unternehmensbereich Elektrische Antriebe beweist HEINZMANN Innovationsstärke und Entwicklungskompetenz in Motortechnologien der Zukunft. So hat sich das Unternehmen als verlässlicher Partner und Systemanbieter für elektrische Antriebssysteme etabliert.

Das synergetische Zusammenspiel mit über 40 weltweit tätigen Tochterunternehmen und Vertriebsgesellschaften prägt den Geist innerhalb der HEINZMANN Unternehmensgruppe und macht uns zu einem verlässlichen Partner.

www.heinzmann.com | www.heinzmann-electric-motors.com